

Osornino integra el equipo de brigadistas que apaga incendios forestales en Canadá

EN ALBERTA. Se trata de Narciso Guarda, asistente de operaciones de Conaf, quien es parte de la delegación de 62 chilenos que ya están en la zona siniestrada.

Sergio Silva
 sergio.silva@australosorno.cl

En el marco del acuerdo de cooperación internacional entre Chile y Canadá en materia de manejo del fuego, cuatro profesionales de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) de la Región de Los Lagos viajaron a la provincia de Alberta, Canadá, para integrarse al contingente nacional que prestará apoyo en el combate de una de las temporadas de incendios forestales más graves en la historia reciente del país norteamericano.

El equipo regional está conformado por Javier Sandoval, jefe de la Brigada Coigüe 6 de Puerto Montt; Robinson San Martín, asistente de Operaciones de la provincia de Llanquihue; José Marín, asistente de Operaciones de Chiloé; y Narciso Guarda, asistente de Operaciones de Osorno.

Ellos forman parte de un grupo de 62 especialistas a nivel nacional, quienes permanecerán durante 32 días en suelo canadiense, colaborando directamente en las labores de control y extinción de los siniestros en una de las zonas más afectadas. Allí ya se han registrado más de 5,1 millones de hectáreas consumidas, más de 3.000 incendios activos y decenas de miles de personas evacuadas.

“He estado involucrado en la lucha contra incendios forestales en varias partes del país, lo que me ha llevado a estar fuera de Osorno durante varios días. Pero ahora enfrente un desafío distinto. Esta es mi segunda misión fuera de Chile y tiene un significado especial. Es motivador y representa una gran oportunidad”.

Narciso Guardas
 funcionario de la Conaf Osorno



NARCISO GUARDA (A LA DERECHA) YA ESTÁ EN CANADÁ PARA TRABAJAR EN LOS INCENDIOS FORESTALES.

El director regional de Conaf, Miguel Leiva Faúndez, enfatizó que “la región aportará con el trabajo de cuatro expertos en el combate de los incendios forestales en Canadá, donde hay más de 5 millones de hectáreas afectadas. Los profesionales de Los Lagos se suman al resto de los expertos de otras regiones, que en total alcanzan los 62. Esto se enmarca en la colaboración que mantenemos de forma permanente con países amigos. Además, cuando nosotros necesitamos su ayuda, ellos también nos apoyan en nuestras emergencias”.

EN LA ZONA

La delegación chilena arribó a las 5.30 horas de ayer a Edmonton, capital de la provincia canadiense de Alberta.

Está previsto que hoy comiencen sus labores en la zona de Red Earth, donde concentrarán sus funciones bajo el alero de un Puesto de Comando de Incidente, responsable de la distribución del personal y el apoyo logístico en la zona afectada.

En terreno estará Narciso Guarda, funcionario de la Conaf de Osorno, quien representa a la región junto a sus

54 años
 tiene García, quien por segunda vez participa en un operativo de apoyo internacional a Canadá.

compañeros.

Desde 2008 Guarda es funcionario de planta en la institución. Sin embargo, su trayectoria comenzó antes como brigadista, desempeñando distintos cargos durante las temporadas de verano. Su experiencia y compromiso le han permitido formar parte de esta delegación internacional.

“Vuelvo a vivir una experiencia más en mi vida. Nuevamente integro el equipo de brigadistas de Conaf Chile que acude a la provincia de Alberta para prestar apoyo en el combate de una de las temporadas de incendios forestales más graves en la historia reciente del país norteamericano”, detalló Guarda antes de abordar el avión con destino a Canadá.

Esta es la segunda vez que la Conaf presta apoyo directo a Canadá en un contexto de emergencia. La primera tuvo lugar en 2023, marcando el ini-

5 millones de hectáreas
 afectadas hay actualmente en Canadá, producto de los incendios forestales.

cio de una relación de colaboración estructural entre ambos países en materia de manejo del fuego.

Para Narciso Guarda, también es su segunda misión internacional, una labor que según sus palabras asume con orgullo.

“He estado involucrado en la lucha contra incendios forestales en varias partes del país, lo que me ha llevado a estar fuera de Osorno durante varios días. Pero ahora enfrente un desafío distinto. Esta es mi segunda misión fuera de Chile y tiene un significado especial. Es motivador y representa una gran oportunidad, que asumo con seriedad y compromiso. Como brigadistas, una de nuestras principales prioridades es cuidarnos a nosotros mismos y a nuestros compañeros, para poder regresar sanos y salvos a nuestro país”, detalló.